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Um dos pontos mais importantes de Niterói vem sofrendo com o abandono, o 
aumento no número de moradores de rua, a desordem urbana e a quantidade 
crescente de usuários de drogas: o Centro da cidade. Pontos importantes e 
históricos de Niterói, como a avenida Ernani do Amaral Peixoto, as ruas Barão 
do Amazonas, São Pedro, Coronel Gomes Machado, além do Jardim São João, 
são exemplos dessa falta de cuidado com a região central da cidade que, infe-
lizmente, tem sido a tônica dos governos de Rodrigo Neves e Axel Grael, apesar 
do grande aumento do orçamento municipal nesses últimos 12 anos.

Abandono, 
insegurança e medo 
no centro de Niterói 
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A Polícia Fede-
ral (PF) lançou 
nesta sexta-
-feira (23) mais 
uma operação 

em Tocantins, desta vez direcio-
nada a magistrados do Tribunal 
de Justiça suspeitos de envolvi-
mento na venda de sentenças.

Viaturas da PF estiveram 
presentes logo pela manhã 
em frente ao Tribunal de 
Justiça de Tocantins, impe-
dindo que alguns servidores 
entrassem para trabalhar. 
Os agentes estão cumprindo 
dois mandados de prisão 
preventiva e 60 mandados 
de busca e apreensão, todos 

autorizados pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

Além de Tocantins, os man-
dados estão sendo executados 
em Minas Gerais, São Paulo, 
Goiás e no Distrito Federal. 
Outras medidas foram deter-
minadas, como o afastamento 
de cargos públicos, o sequestro 
e a indisponibilidade de bens, 
direitos e valores dos envolvi-
dos. Os nomes dos investiga-
dos não foram divulgados, mas 
imagens da TV Anhanguera, afi-
liada da Rede Globo no estado, 
mostraram agentes da PF na 
residência do desembarga-
dor João Rigo Guimarães, em 

Araguaína, no norte de Tocan-
tins. O magistrado, que já pre-
sidiu o TJTO, é atualmente o 
presidente do Tribunal Regional 
Eleitoral do estado.

Além de corrupção ativa e 
exploração de prestígio, a PF 
investiga a possível existência 
de uma organização criminosa 
e atos de lavagem de dinheiro.

“As investigações apuram 
supostas negociações para 
compra e venda de decisões e 
atos jurisdicionais, bem como 
condutas destinadas à lavagem 
do dinheiro oriundo da prática 
criminosa investigada”, infor-
mou a corporação em nota.

O nome da operação faz 

alusão ao personagem Máxi-
mus, do filme Gladiador, que 
lutou contra a corrupção na 
alta cúpula do poder no Impé-
rio Romano. A Agência Brasil 
entrou em contato com o TJTO 

para solicitar um posiciona-
mento e está tentando contato 
com o desembargador João 
Rigo Guimarães ou sua defesa.

A operação ocorre apenas 
dois dias após a deflagração 

da Operação Fames-19, que 
investiga o governador do 
estado, Wanderlei Barbosa, 
por desvios na contratação de 
empresas para a distribuição 
de cestas básicas.

Agentes cumprem 2 mandados de
 prisão e 60 de busca e apreensão

A ablação é um pro-
cedimento indicado 
para tratar arritmias 

cardíacas, como a fibrilação 
atrial, onde cateteres são 
inseridos nas veias e leva-
dos ao coração para cau-
terizar áreas do tecido que 
causam irregularidades elé-
tricas. Embora tenha sido 
noticiado que Tite, técnico 

do Flamengo, passaria por 
uma ablação, o clube negou, 
afirmando que o tratamento 
medicamentoso tem sido 
eficaz.
A fibrilação atrial é uma arrit-
mia comum, caracterizada 
por batimentos acelerados e 
irregulares devido a pertur-
bações elétricas nos átrios 
do coração. Ela pode ser 

silenciosa, mas frequente-
mente provoca palpitações, 
falta de ar, tontura e cansaço. 
O estresse orgânico, como o 
causado pela baixa pressão 
atmosférica em altitudes ele-
vadas, pode desencadear essa 
condição, especialmente em 
indivíduos suscetíveis, como 
ex-atletas que sofreram alte-
rações na arquitetura do átrio 

ao longo de suas carreiras.
A fibrilação atrial aumenta o 
risco de formação de coágulos 
sanguíneos, o que pode levar 
a acidentes vasculares cere-
brais (AVC) e outras compli-
cações graves, como infarto 
e trombose. Por isso, o tra-
tamento rápido e adequado 
é essencial para minimizar 
esses riscos.
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ESPORTEO que é ablação, procedimento para
 tratamento de arritmia cardíaca

PF deflagra operação contra juízes 
de TO suspeitos de vender sentenças

COTIDIADO 

O Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) 

pretende validar, nas elei-
ções de outubro, mais de 2,4 
milhões de registros biomé-
tricos de eleitores recebidos 
do Detran-RJ, através de um 
acordo de cooperação entre 
os dois órgãos. Com essa inclu-
são, o eleitorado com biome-
tria pode aumentar em até 
27,61%, dispensando os elei-
tores de comparecer ao car-
tório eleitoral para coleta de 
dados. 

Atualmente, o TRE-RJ já 
registrou a biometria de 
8,818 milhões de eleito-
res, representando 67,66% 
do eleitorado estadual, res-
tando 4,215 milhões sem digi-
tais registradas. O presidente 
do TRE-RJ, desembargador 

Henrique Carlos Figueira, 
destaca que a validação dos 
dados do Detran-RJ aumen-
tará a segurança do processo 
eleitoral, podendo elevar a 
biometria para mais de 80% 
do eleitorado.

Essa iniciativa faz parte do 
projeto BioEx, do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), que 
prevê o aproveitamento de 
dados biométricos de órgãos 
públicos. No dia 6 de outubro, 
durante as eleições munici-
pais, mesários consultarão 
cadernos de votação que 
indicarão a biometria forne-
cida por órgãos conveniados. 
Nos 92 municípios fluminen-
ses, a identificação dos elei-
tores será híbrida, podendo 
ser feita com documento ofi-
cial e digitais ou apenas com 
documento.

TRE-RJ vai validar dados 
do Detran para facilitar 

voto por biometria

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Os  p a r t i d o s  d e 
esquerda france-
ses expressaram 

grande satisfação após a 
reunião com o Presidente 
Emmanuel Macron, reali-
zada nesta sexta-feira. O 

encontro marcou o início 
das conversações de Macron 
com os partidos políticos na 
França, começando com a 
Nova Frente Popular, que 
reúne as principais forças 
da esquerda do país.

Partidos de Esquerda “extremamente 
satisfeitos” após reunião com Emmanuel Macron

  MUNDO

CHARGE
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Um dos pontos 
mais impor-
t a n t e s  d e 
Niterói vem 
sofrendo com 
o abandono, o 

aumento no número de mora-
dores de rua, a desordem 
urbana e a quantidade cres-
cente de usuários de drogas: 
o Centro da cidade.
Pontos importantes e histó-
ricos de Niterói, como a ave-
nida Ernani do Amaral Peixoto, 
as ruas Barão do Amazonas, 
São Pedro, Coronel Gomes 
Machado, além do Jardim São 
João, são exemplos dessa falta 
de cuidado com a região central 
da cidade que, infelizmente, 
tem sido a tônica dos governos 
de Rodrigo Neves e Axel Grael, 
apesar do grande aumento do 
orçamento municipal nesses 
últimos 12 anos.

- Desde muito antes da pan-
demia que o Centro está aban-
donado. Muitas lojas fecharam, 
diminuiu o número de pessoas 
circulando e aumentou demais 
a insegurança e a quantidade 
de moradores de rua. Além 
disso, as calçadas também são 
sujas e esburacadas – disse a 
atendente de farmácia Joanna 
Nogueira.

Sujeira, insegurança e desor-
dem urbana 

Quem passa ou trabalha no 
centro de Niterói denuncia que, 
após as 17h, fica muito peri-
goso andar pelas ruas da região, 

muitas delas mal iluminadas 
e com muitos moradores 
de rua e usuários de dro-
gas, que praticam furtos e 

assaltos a pedestres.
A situação é agravada pelo 

grande número de lojas 
fechadas e escritórios vazios 

por conta do medo de cir-
cular pela área e pela falta 
de incentivo para a abertura 
de novos estabelecimentos 

comerciais na região.
- Pela manhã vem gente e 

limpa as ruas. Depois, chega 
o fim da tarde e todos os 

moradores de rua voltam. Já 
fui assaltada e tenho medo 
de andar sozinha pelo Centro. 
Depois das 18h fica tudo muito 
deserto. Quem tem coragem 
de andar por ali? Só mesmo 
quem precisa muito. Pior que 
esse abandono já acontece 
desde antes da pandemia – 
conta a esteticista Maria Flor 
Nunes Cezar.

Falta de planejamento e 
políticas públicas 

Segundo dados da própria 
prefeitura, nos últimos 12 anos, 
o orçamento municipal qua-
druplicou e houve aumento 
significativo na cobrança do 
Imposto sobre a Propriedade 
Predial e Territorial Urbana 
(IPTU), embora isso não tenha 
se materializado em nenhuma 
melhoria pro centro de Niterói.

As recentes administrações 
municipais, de Rodrigo Neves 
e Axel Grael, parecem ter igno-
rado completamente o pro-
blema crescente dos mora-
dores de rua, além de terem 
abandonado a região central 
da cidade.

- Nunca vi nenhuma ação 
da prefeitura para ajudar essa 
quantidade enorme de gente 
morando nas ruas e praticando 
pequenos roubos, muitas vezes 
para conseguir comprar algo 
para comer. Niterói precisa 
encontrar uma maneira de 
fazer o Centro voltar a ser o 
coração pulsante da cidade – 
completa Maria Flor.

ABANDONO, INSEGURANÇA E 
MEDO NO CENTRO DE NITERÓI 

NOVA IGUAÇU NITERÓI

Aconteceu nesta sexta 
feira (23/08) o terceiro 
protesto na praça 

de direitos humanos na Via 
light/Nova Iguaçu.
O protesto pela morte do 
funcionário terceirizado da 
Secretaria de Saúde/CRAS, 
Gabriel Pereira dos Santos, 
que foi assassinato por volta 
das 09:15 da manhã na 
última sexta-feira (16/08), 
quando passava pela estrada 
Federal Zumbi dos Palmares 
após deixar a noiva no 
trabalho em Vila de Cava. Ao 

voltar para sua residência em
Tinguá, a vítima recebeu um 
tiro fatal no pescoço que 
fraturou sua coluna.
O PM Alan Mendes Rocha 
que desferiu o tiro estava 
com mais dois policiais de 
moto, fazendo um lanche 
no caldo de cana na estrada 
mencionada. Após uma 
semana do assassinato, os 
moradores de Tinguá pedem 
justiça por mais uma cruel-
dade que ressalta o despre-
paro dos policiais da área de 
segurança.

Protesto contra  o assassinato  
do funcionario  da PMNI

O Museu de Arte 
C o n t e m p o r â n e a 
(MAC) de Niterói 

recebeu mais de 100 mil 
visitantes na Exposição 
“Luzes da Coreia – Festival 
de Lanternas de Jinju”, esta-
belecendo recorde histó-
rico. A mostra, que termina 
neste domingo (25) após 
dois meses, superou todas 
as outras exposições, inclu-
sive a inauguração do MAC 
há 28 anos.

Neste sábado (24), o 
MAC estenderá seu horário 
até as 21h para acomodar 
os últimos interessados. 
A exposição apresenta 
lanternas de seda coreanas 
milenares integradas a 
elementos cenográficos 
contemporâneos, trans-

portando os visitantes para 
Jinju, famosa por seu tradi-
cional festival cultural desde 
2003. A mostra inclui instala-
ções, fotos, vídeos do Festival 
Jinju Namgang Yudeung, o 
mascote Hamo (uma lontra 
de 3 metros) e Hanboks, vesti-
mentas tradicionais da Coreia.

Durante o período em 
cartaz, a exposição atraiu 
moradores de Niterói, turistas 
do estado do Rio de Janeiro 
e de outras regiões, além 
de personalidades como o 
jogador da NBA Jaylen Brown, 
os atores Mateus Solano e 
José Loreto, e influenciadores 
que compartilharam imagens 
do túnel de lanternas nas 
redes sociais.

Mideum Seo, coordenador 
do Centro Cultural Coreano 

no Brasil, destacou o 
papel fundamental da 
mostra no intercâmbio 
cultural entre os países. 
Ana Cláudia Guimarães, 
curadora da exposição, 
celebrou o sucesso, afir-
mando que superou 
expectativas e promoveu 
o intercâmbio cultural 
entre Brasil e Coreia.

A exposição é organizada 
pelo Centro Cultural Coreano 
no Brasil e pela Prefeitura de 
Jinju, realizada pela Scuola 
di Cultura e com curadoria 
de Ana Cláudia Guimarães. 
Conta com apoio da Neltur, 
FAN, Embaixada da Repú-
blica da Coreia, Santuário 
Cristo Redentor, Insti-
tuto Redemptor, Hyundai, 
Ecoponte e Casal Garcia.

Prefeitura de 
Niterói lança 
programa de 

cuidado animal 
para famílias 

de baixa renda

NITERÓI

A Prefeitura de Niterói 
assinou um convênio com 
a Universidade Federal 

Fluminense (UFF) para oferecer 
avaliação clínica, exames labora-
toriais e tratamento de doenças 
em cães e gatos. A parceria, 
firmada entre a Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e o 
Hospital Veterinário da UFF, 
visa atender animais de famílias 
inscritas em programas sociais, 
com mil consultas previstas na 
primeira etapa. O convênio, com 
duração de 12 meses, poderá ser 
prorrogado. 

O prefeito Axel Grael destacou 
a importância da união entre o 
Executivo e a UFF, ressaltando 
que a iniciativa beneficia famí-
lias que não têm condições de 
cuidar de seus animais. Além das 
consultas, os animais terão acesso 
a exames de sangue, imagem e 
acompanhamento do tratamento. 
O projeto também inclui a criação 
de um banco de DNA e soroteca 
para pesquisas futuras e a parti-
cipação de alunos de graduação 
e pós-graduação em Medicina 
Veterinária, contribuindo para 
a formação de futuros pesqui-
sadores. O secretário muni-
cipal de Meio Ambiente, Rafael 
Robertson, enfatizou a relevância 
das leis de proteção animal e a 
colaboração entre gestão pública 
e academia para promover o 
bem-estar animal em Niterói.

MAC Niterói bate recorde de público 
com mais de 100 mil visitantes

Companhia marca presença no ContinRio, evento dirigido aos contabilistas fluminenses

Foto/ Jorge Ferreira 
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O coronel 
PM da 
Reserva, 
I s m a e l 
J o s é 
V e n â n -

cio, 63 anos, é o novo 
secretário de Segurança 
do Município de Queima-
dos. Ele assume no lugar 
de Felipe Laureano, que 
deixa um legado notável 
e uma série de conquistas 
importantes para a segu-
rança de Queimados. Sob 
sua liderança, o projeto 
Segurança Presente foi 
implementado  em 2022, 
além do aumento do efe-
tivo do Proeis. Laureano  
equipou a Guarda Muni-
cipal com novas viaturas, 
reforçou o efetivo da GM 
por meio do Regime Adi-
cional de Serviço (Extra 
Remunerado), trabalhou 
na criação do Conselho 
Municipal de Segurança, 
atuou na captação de 
recursos junto ao Ministé-
rio da Justiça na aquisição 
de novas viaturas.

Outro destaque da  
gestão de Laureano foi a 
implementação do Cen-
tro Integrado de Opera-
ção de Segurança Pública 

Municipal (CIOSP), que visa 
criar um cinturão eletrô-
nico na cidade. O CIOSP 
utilizará câmeras com 
reconhecimento facial 

e de placas, integrando 
informações com o Estado, 
União e Municípios vizi-
nhos, trazendo uma nova 
era de segurança para 

Queimados. Laureano 
agora se dedicará integral-
mente à finalização desse 
projeto crucial.

O novo  Secretário 

de Segurança e Ordem 
Pública, Coronel Ismael 
José Venâncio é coronel 
da reserva da PM com uma 
carreira militar respeitável 

e uma vasta experiência 
em segurança pública, 
Coronel Ismael tem MBA 
em Gestão de Segurança 
Pública pela FGV e uma 
longa trajetória na Polí-
cia Militar, onde ocu-
pou diversos cargos de 
liderança.

O prefeito Glauco Kaizer 
afirma que  as ações  em 
conjunto com as forças 
de segurança e a parceria 
com o Governodo Estado 
foram fundamentaisl  para 
a diminuição dos índices,  
e que a chegada do coro-
nel Ismael vai fortalecer 
ainda mais as ações na 
proteção dos cidadãos 
queimadenses.

“Fico muito feliz por  
Queimados que já foi a mais 
violenta cidade do Brasil 
cair 17 pontos no ranking,  
Segundo dados oficiais do 
ISP (Instituto de Segurança 
Pública), o município mos-
tra queda significativa em 
comparação ao ano de 2016 
com 2023, em relação a cri-
mes contra a vida. Mais do 
que nunca prometo que o 
trabalho vai continuar”, diz 
o prefeito Glauco Kaizer que 
tem como vice o delegado 
Zaqueu Teixeira.

A cidade de Queimados tem um 
novo secretário de segurança

Candidato a vereador de Belford 
Roxo é preso por suspeita de compra 
de votos em 2020 e para este ano

MAGÉBELFORD ROXO

O Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ) 
prendeu na sexta-

-feira (23) um candidato a 
vereador de Belford Roxo, 
na Baixada Fluminense, por 
suspeita de compra de votos.

Sérgio Acciolly dos Santos, 
o Dinho Resenha (Republi-
canos), foi preso em casa, no 
bairro Santa Amélia, e estava 
dormindo quando os agentes 
chegaram. Ele vai responder 
por corrupção e associação 
criminosa.

Segundo a Promotoria 
Eleitoral, Dinho participou 
do esquema de compra de 
votos nas eleições de 2020, 
quando também tentou — e 
não conseguiu — uma vaga 
na Câmara de Belford Roxo. 
Na ocasião, ele disputou pelo 
hoje extinto Democratas e 
obteve 1.412 votos, ficando 
apenas na 2ª suplência. 
O MPRJ afirma que Dinho 
voltou a praticar esse crime.

PM preso como comparsa
O MPRJ afirmou ter desco-

berto a trama depois da 
prisão de um policial militar 
na Operação Patrinus, em 
maio deste ano. Michel Maia 
Rodrigues foi um dos 13 PMs 
presos por vender armas 
e drogas apreendidas pela 
corporação e está encarce-
rado desde então. Contra 
ele foi expedido um novo 
mandado de prisão.

Na análise do celular de 
Michel, promotores desco-
briram conversas trocadas 
com Dinho sobre o esquema. 
Segundo a denúncia, o PM 
era um dos responsáveis 
por recrutar eleitores com a 

promessa de R$ 50 por voto 
e por arregimentar cabos 
eleitorais para a boca de 
urna.

Parceria com o tráfico
O MPRJ ainda afirma que 

Dinho Resenha tem ligações 
com Geonário Fernandes 
Pereira Moreno, um dos 
chefes do tráfico de drogas 
em Belford Roxo.

Mensagens recuperadas 
pelos investigadores indicam 
que o político buscou 
alianças com os criminosos 
para fazer campanha em 
regiões controladas pelo 
tráfico.

Prisão em Angra
No início do mês, a Polícia 

Federal (PF) prendeu em 
Angra dos Reis um homem 
por ameaçar Renato Araújo 
Correa (PL), candidato à 
prefeitura.

Segundo as investiga-
ções, Fabrício Davy da Silva 
Morais, um ex-funcionário 
de Renato, exigiu R$ 50 
mil para parar de divulgar 
vídeos difamatórios contra a 
empresa do candidato, a TN 
de Souza Comércio Serviços 
e Construções.

Fabrício foi preso em 
flagrante e, devido à gravidade 
das ameaças e à possibilidade 
de reincidência, foi solicitada 
a conversão da prisão em 
flagrante em prisão preven-
tiva. Também foi pedido o 
acesso aos dados telemáticos 
dos celulares apreendidos com 
Fabrício para aprofundar as 
investigações sobre a possível 
participação de outras pessoas 
ou organizações no esquema.

O Projeto Olhares visa 
promover a fruição 
dos patrimônios 

culturais de Magé através 
da interação visual, histórica 
e afetiva entre visitantes e 
mediadores. Em sua quarta 
edição, o projeto expande 
seu escopo para incluir o 
território quilombola de 
Bongaba/Piabetá, além das 
igrejas matrizes do século 
XVIII, integrando o Circuito 
Cultural em Educação Patri-
monial. Alexsandro Rosa, 
professor de Artes e Especia-
lista em Patrimônio, destaca 
que essa inclusão permite a 
apresentação de narrativas 
plurais sobre os bens cultu-
rais do município, atualizando 
a abordagem sobre história, 
memória e afetos.

A equipe conta também 
com Maria Lúcia dos Anjos, 
professora de História, Espe-
cialista em Arte Sacra, Mestre 
em Patrimônio e Guia de 
Turismo Cadastur. Profissio-
nais das áreas de patrimônio 
cultural e turismo participam 
das visitas, garantindo uma 
interação enriquecedora e 
a difusão do conhecimento 
compartilhado.

“Ter especialistas nas visitas 
é essencial para construir 
olhares sensíveis e atentos. 
Utilizamos a Educação 
Patrimonial para tornar as 
visitas pedagogicamente 
eficazes”, afirma Alexsandro. 
O evento ocorrerá no dia 14 
de setembro, das 8h às 17h, 
com custo de R$ 150. Para 
mais informações, entre em 
contato pelo WhatsApp (21) 
99958-1208.

Sucesso nas Olimpíadas faz aumentar a 
procura por projeto de skate em Itaguaí

ITAGUAÍ
Conheça o Projeto 
Olhares de visitas 
aos patrimônios 

culturais de Magé

Inaugurada em 2022, a 
turma de skate do programa 
Movimenta Itaguaí, que 

leva atividades físicas para os 
moradores do município da 
Costa Verde fluminense, viu a 
procura por vagas aumentar 
após os Jogos Olímpicos de 
Paris.

Hoje, a turma liderada pelo 
instrutor Rafael Spock, que 
possui 24 anos de prática, 
conta com 56 alunos, divi-

didos em turnos da manhã e 
da tarde.

 “As apresentações durante 
as Olimpíadas foram impor-
tantes para a divulgação da 
modalidade, pois muitas 
pessoas não sabiam que skate 
se tratava de um esporte 
olímpico”, disse a secretária 
de Turismo e Esporte de 
Itaguaí, Fernanda Spíndola.

“Devido ao aumento de 
alunos, a Prefeitura precisou 

fornecer mais skates e 
materiais de proteção, para 
dar vazão à quantidade de 
alunos atendidos. Estamos 
muito felizes pelo sucesso do 
projeto”, complementou.

As aulas acontecem no bairro 
Estrela do Céu. As inscrições 
podem ser feitas diretamente 
na sede da Secretaria Municipal 
de Turismo e Esporte, locali-
zada na Rua General Bocaiúva, 
número 636, no Centro.

Ismael José Venâncio promete continuar trabalho do seu antecessor
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Moradores 
p rote s-
taram na 
m a n h ã 
d e s t a 
s e x t a -

-feira (23) contra a demolição 
de imóveis, em curso desde o 
início da semana, no Parque 
União, uma das comunidades 
que compõe o Complexo da 
Maré, na zona norte da capi-
tal. Manifestantes fecharam a 
Avenida Brigadeiro Trompowski, 
que liga a Avenida Brasil à Ilha 

do Governador.
A operação vem sendo condu-
zida por agentes da Secretaria 
Municipal de Ordem Pública, 
com o apoio das polícias Militar 
e Civil. “Eles invadem as casas 
sem mandado judicial", afirma 
Caitano Silva, integrante da 
Associação de Moradores do 
Parque União.
De acordo com o município, são 
imóveis construídos de forma 
irregular. A Polícia Civil suspeita 
que as construções tenham sido 
erguidas em esquema de lava-
gem de dinheiro de organiza-
ções criminosas que comandam 
o tráfico na região.
"As investigações apontam 
que a comunidade do Parque 
União vem sendo utilizada há 
anos, por meio da construção e 
abertura de empreendimentos, 

para lavar o capital acumulado 
com o comércio de drogas. Os 
agentes apuram ainda a partici-
pação de funcionários de órgãos 
representativos da comunidade 
no esquema", afirmou a Polícia 
Civil, em nota.

ABUSO DE PODER
A Associação de Moradores do 
Parque União denuncia abuso 
de poder e remoção de perten-
ces. "Moradores que estão aqui 
não são traficantes", disse Cai-
tano Silva. Segundo ele, a opera-
ção afetou o funcionamento de 
escolas, posto de saúde e esta-
belecimentos comerciais, dei-
xou ruas vazias e gerou impacto 
psicológico na população.
“Em muitos casos, são subtraí-
dos pertences dos moradores, 
dinheiro, celulares, perfumes, 

coisas que eles encontram, caso 
o morador não esteja dentro 
de sua residência. Muitas das 
vezes, agentes quebram, bagun-
çam o interior da casa do mora-
dor e vão embora”, acrescentou
Em nota, a Secretaria Muni-
cipal de Ordem Pública disse 
que foram feitas apreensões 
em um apartamento de luxo de 
um dos prédios que está sendo 
demolido e nenhuma pessoa 
se identificou como dona dos 
equipamentos. Todos os itens 
foram levados para o depósito 
municipal e poderão ser retira-
dos pelo proprietário, mediante 
identificação e comprovação de 
compra.
Na quarta-feira (21), um jovem 
de 17 anos afirmou que foi con-
duzido à delegacia, junto com 
sua mãe, após documentar em 

vídeos a operação. Nas redes 
sociais, foram compartilhadas 
imagens de dentro do apar-

tamento. "Querem demolir o 
prédio com nós aqui dentro. Já 
estão quebrando tudo aqui em 
cima. Nós vamos para onde com 
três crianças?", disse o jovem, ao 
lado da sua irmã, que carregava 

um bebê recém-nascido no colo.
Em outra cena, o rapaz ques-
tiona um policial. "Você gostaria 
de ver isso acontecendo com a 
sua família. Amanhã, eles esta-
rão todos no sofá de suas casas 
vendo televisão".
Em vídeo publicado no dia 
seguinte, a mãe do jovem deu 
sua versão sobre o ocorrido. 
"Os policiais falaram que não 
podia divulgar imagens, para 
não serem mortos por causa do 
vídeo do meu filho. Eles queriam 
calar a voz do meu filho. Meu 
filho não é bandido. Ele tem 17 
anos e é estudante", diz a mãe.
Procurada pela Agência Brasil, a 
Polícia Civil disse que precisava 
de mais informações, além das 
relatadas no vídeo, para apurar 
o que ocorreu.
DIREITOS FUNDAMENTAIS

A organização da sociedade 
civil Redes da Maré divulgou na 
quarta-feira (21), em seu portal 
eletrônico, uma análise a partir 
de averiguações que realizaram 
no local. "Moradores afirmaram 
que, apesar de ter havido um 
aviso sobre a possível demoli-
ção, não foi ofertado qualquer 
outro tipo de suporte ou orien-
tação acerca de seus direitos ou 
passos a serem seguidos diante 
desta situação", diz o texto.
De acordo com a organização, 
não se trata de uma questão 
exclusivamente relacionada à 
segurança pública e criminal.
"O que estamos testemu-
nhando envolve violações 
mais amplas dos direitos fun-
damentais dos moradores. A 
questão das remoções é his-
tórica e está profundamente 
ligada ao problema do acesso 
à moradia digna nas favelas e 
periferias urbanas. A falta de 
políticas públicas adequadas e a 
negligência estatal com os espa-
ços e equipamentos resultam 
em estratégias improvisadas 
para ocupar o espaço urbano 
sem a devida regulamentação 
e fiscalização". A Rede da Maré 
faz um chamado às autoridades 
públicas para o atendimento 
das demandas por moradia. 
"O Estado, ao abdicar de sua 
responsabilidade na gestão do 
espaço público e na regulação 
dos direitos urbanos e habitacio-
nais, contribui para a perpetua-
ção dessas práticas. É necessário 
que o Estado se corresponsabi-
lize por sua negligência histórica 
nos espaços de favela, em vez 
de, simplesmente criminalizar 
e prejudicar diretamente toda 
uma população e, além disso, 
expô-la de forma espetacula-
rizada, nas redes sociais. Nós, 
da Redes da Maré, entendemos 
que a violência não pode ser um 
caminho para a efetivação dos 
direitos humanos".

Via que liga a Avenida Brasil à Ilha do Governador foi interditada

Light blinda rede elétrica para 
reduzir perda de energia no RJ

RIO DE JANEIRO 

A Light planeja concluir 
até dezembro a 
blindagem da rede 

elétrica em sete áreas de sua 
concessão no Rio de Janeiro, 
com a quinta área atualmente 
em andamento, segundo 
Bruno Rodrigues, superin-
tendente da empresa. A blin-
dagem visa combater perdas 
em áreas de alto risco de 
furto de energia, onde a rein-
cidência é elevada. As áreas-
-alvo incluem municípios 
como Rio de Janeiro, Duque 
de Caxias, Nova Iguaçu e 
Belford Roxo.

O projeto, que faz parte 
de uma iniciativa mais 
ampla para reduzir perdas, 
já reduziu o furto de energia 
de 90% para cerca de 5% em 

algumas regiões. Com um 
investimento inicial de R$ 
25 milhões e um orçamento 
total de R$ 2,5 bilhões para 
os próximos quatro anos, 
a empresa planeja atender 
aproximadamente 500 mil 
clientes.

A blindagem foca em evitar 
que consumidores irregu-
lares acessem energia sem 
medição, principalmente 
na transformação de média 
tensão para níveis domés-
ticos. O impacto financeiro do 
furto de energia para a Light 
é de R$ 800 milhões anuais, 
além dos riscos à segurança 
causados pelas conexões 
clandestinas. A prioridade é 
na Baixada Fluminense e nas 
regiões norte e oeste do Rio.

RIO DE JANEIRO

Moradores protestam contra 
demolição de imóveis na Maré

Você 
gostaria 
de ver isso 
acontecendo 
com a sua 
família.
-  POLÍCIAL  
INTREVISTADO 

O Estado, ao 
abdicar de sua 
responsabilidade 
na gestão do 
espaço público e 
na regulação dos 
direitos urbanos 
e habitacionais-  

- Redes da Maré

Com a classificação 
do Flamengo sobre 
o Bolívar, o Rio de 
Janeiro se tornou 

a primeira cidade a ter três 
clubes nas quartas de final da 
Libertadores: Flamengo, Flumi-
nense e Botafogo. Em 2004, o 

estado de São Paulo teve três 
equipes na mesma fase (São 
Caetano, Santos e São Paulo), 
mas de uma mesma cidade 
é inédito. Naquela edição, 
nenhum dos clubes paulistas 
chegou à final, e o Once 
Caldas conquistou o título.

Na próxima fase, o 
Flamengo enfrentará o 
Peñarol, enquanto o Bota-
fogo, que superou o 
Palmeiras, jogará contra o São 
Paulo. O Fluminense, atual 
campeão, eliminou o Grêmio 
nos pênaltis e terá o Atléti-
co-MG como adversário. Se 
os três clubes cariocas avan-
çarem às semifinais, o Rio de 

Janeiro será novamente histó-
rico, com três times entre os 
quatro melhores da Liber-
tadores. Flamengo e Bota-
fogo podem se enfrentar, 
enquanto o Fluminense pode 
enfrentar River Plate ou Colo 
Colo. O Fluminense busca o 
bicampeonato, o Flamengo 
o tetra, e o Botafogo procura 
seu primeiro título.

Rio de Janeiro faz história com três times 
da cidade nas quartas da Libertadores

Fluminense, Botafogo e Flamengo estão 
nas  quartas de finais da Libertadores
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Empresa em Mangaratiba é 
autuada após denúncia ambiental

todos os dias da semana. As 
denúncias podem ser feitas 
de forma anônima pelos tele-
fones (21) 2253-1177 ou 0300 
253 1177 (com suporte a What-
sApp), pelo aplicativo “Disque 
Denúncia RJ”, pelo site www.
disquedenuncia.org.br ou 
pela FanPage do Linha Verde 
no Facebook (www.facebook.
com/linhaverdedd).

Uma empresa situada 
em Mangaratiba, 
na região da Costa 

Verde, foi autuada por operar 
em desacordo com as normas 
da licença ambiental, após 
uma denúncia recebida pelo 
Linha Verde, serviço do Disque-
-Denúncia especializado em 
questões ambientais. A ação 
da Polícia Militar, por meio 
da Unidade de Policiamento 
Ambiental (UPAm) Juatinga, 
resultou na identificação de 
uma área degradada de cerca 
de 60 mil metros quadrados.

Os agentes da 4ª UPAm se 
dirigiram à Estrada São João 
Marcos, na Serra da Piloto, 
para verificar a denúncia. No 
local, observaram que cami-
nhões basculantes descarre-
gavam resíduos provenientes 
da concessionária que admi-
nistra a rodovia. Esses mate-
riais estavam sendo dispersos 
no terreno por meio de uma 
retroescavadeira. A empresa 

apresentou uma autorização 
ambiental da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente de 
Mangaratiba, válida até 15 
de setembro de 2024, que 
permitia o recebimento tempo-
rário de resíduos.

Contudo, durante a fiscali-
zação, os policiais constataram 
diversas irregularidades. Entre 
as falhas identificadas estavam 
a ausência de medidas para 
evitar a emissão de material 
particulado, falta de cerca-
mento adequado do perímetro, 
ausência de vigilância perma-
nente e sinalização insuficiente. 
Além disso, foi constatado que 
os resíduos, especificamente 
saibro, estavam sendo utili-
zados para terraplanagem do 
terreno, em vez de serem acon-
dicionados de forma adequada.

Diante das irregularidades, 
foi solicitado apoio de uma 
viatura do 33º BPM (Angra 
dos Reis) para garantir a segu-
rança durante o registro da 

ocorrência na 165ª DP. A ação 
foi baseada no artigo 60 da Lei 
9.605/98. Um auto de consta-
tação foi emitido em desfavor 
da empresa.

LINHA VERDE
O Linha Verde continua 

disponível para receber denún-
cias de crimes ambientais, 
operando 24 horas por dia, 

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Geral

A construção da nova 
pista do Aeroporto de 
Macaé, uma das prin-

cipais obras de infraestrutura 
no Rio de Janeiro, está próxima 
da conclusão, com 80% dos 
trabalhos já finalizados. A pavi-
mentação asfáltica foi comple-
tada e a Zurich Airport Brasil, 
responsável pelo projeto, 
investiu R$ 220 milhões para 
transformar o aeroporto em 
um hub estratégico para o 
setor de óleo e gás.

A conclusão da pista não só 
atenderá à crescente demanda 
do setor, mas também trará 
grandes benefícios para a 
economia local, com expecta-
tiva de aumento na movimen-

tação de passageiros e cargas 
e fortalecimento de Macaé 
como polo logístico. A obra 
deverá gerar muitos empregos 
diretos e indiretos, impulsio-
nando o desenvolvimento da 
cidade. Atualmente, estão em 
andamento serviços de baliza-
mento, iluminação, sinalização, 
plantio de grama e construção 
da cerca de delimitação da 
nova área operacional. O novo 
pátio, com capacidade para 10 
aeronaves de asa rotativa, está 
sendo concretado. A homolo-
gação pela ANAC é esperada 
para dezembro, o que abrirá 
portas para novas oportuni-
dades e crescimento susten-
tável em Macaé.

Construção da nova 
pista do Aeroporto de 
Macaé chega a 80%

MACAÉ

Nesta sexta-feira 
(23), o Centro de 
Estudos Ambien-

tais, na Praia da Chácara, 
em Angra dos Reis/RJ, sedia 
o 1º Encontro Estadual de 
Maricultura. Organizado 
pela Secretaria de Agricul-
tura, Aquicultura e Pesca de 
Angra dos Reis, com apoio 
da Associação de Maricul-
tura da Baía da Ilha Grande 
(Ambig) e do Sebrae Costa 
Verde, o evento visa discutir 

melhorias para o setor.
O encontro, que vai até às 

18h, incluirá apresentações 
sobre o histórico da maricul-
tura na região, debates sobre 
projetos em andamento, 
licenciamento ambiental e 
desafios atuais. 

A participação é gratuita e 
aberta ao público. O Centro 
de Estudos Ambientais está 
situado na Avenida Prefeito 
Jair Toscano de Brito, S/N, 
Praia da Chácara.

Angra é sede do 1º Encontro 
Estadual de Maricultura

ANGRA DOS REIS 

AMANGARATIBA

Volta Redonda - O Zooló-
gico Municipal de Volta 
Redonda (Zoo-VR) devolveu 

à natureza, nesta quinta-
-feira (22), um cachorro-do-
-mato (Cerdocyon thous) e 

nove gambás-de-orelha-preta 
(Didelphis aurita) após trata-
mento e reabilitação

Zoológico de Volta Redonda devolve à 
natureza mais dez animais reabilitados

O biólogo Almir Fraga 
Folly explicou que os gambás 
foram resgatados com a mãe 
após um ataque de cães, e o 
cachorro-do-mato foi encon-
trado com sinais de intoxi-
cação às margens da BR-393. 
Após cuidados médicos 
e reabilitação, os animais 
foram soltos em uma área de 
mata protegida com condi-
ções adequadas para a vida 
selvagem.

O Zoo-VR realiza um 
programa de reabilitação e 
reintegração de animais silves-
tres resgatados, oferecendo 
tratamento médico e acom-
panhamento para sua recupe-
ração antes da soltura.

Fogo começou por volta das 10h e ainda não foi controlado. Brigadistas, 
bombeiros e guarda-parques do Inea vão retomar os trabalhos nesta sexta-feira.

Incêndio florestal atinge a Serra 
dos Mascates, em Valença

16ª edição da Fita leva 
espetáculos de teatro a 

Angra dos Reis

ANGRA DOS REIS 

A 16ª edição da Festa 
Internacional de 
Teatro de Angra 

dos Reis (Fita) começa em 13 
de setembro e vai até 29 de 
setembro. Considerado o maior 
festival de teatro do Brasil, o 
evento traz uma série de espe-
táculos que serão encenados 
no Teatro Municipal Teophilo 
Massad, localizado na Praça 
Guarda Marinha Greenhalgh, 
no bairro São Bento, e na tenda 
da Enel, montada no Cais de 
Santa Luzia.

Os ingressos estão disponí-

veis para compra online e em 
três pontos físicos na cidade, 
com preços variando entre R$ 5 
e R$ 50, e a classificação etária 
dos espetáculos é variada.

A programação inclui peças 
como "Bonitinha, mas Ordi-
nária", "O Admirável Sertão de 
Zé Ramalho", "Raul Seixas – O 
Musical", "A Dona da História", 
"Não me Entrego, Não!" e 
muitos outros. O festival 
também oferece sessões espe-
ciais para o público infantil, 
como "Da Janela" e "O Menino 
e seu Circo".

equipes terrestres pode não 
ser suficiente. 

O Inea ainda não tem infor-
mações sobre a extensão da 
área queimada ou as causas do 
incêndio. Além deste incidente, 
o Corpo de Bombeiros também 
atendeu a outras três ocorrên-
cias de incêndio em vegetação 
em Valença nesta quinta-feira.

Um incêndio florestal 
está devastando 
o Monumento 
Natural Estadual 

da Serra dos Mascates, em 
Valença (RJ), desde as 10h desta 
quinta-feira (22). O fogo, que 
ainda não foi controlado, está 
sendo intensificado pelo mato 
seco, ventos fortes e o terreno 

íngreme. Até o momento, não 
há registro de feridos.

Equipes da Brigada Valen-
ciana, Corpo de Bombeiros e 
guarda-parques do Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) 
estão no local para conter as 
chamas. As operações foram 
suspensas no final do dia e 
serão retomadas na manhã 

desta sexta-feira (23).
André Camilo, brigadista 

voluntário, alertou que a 
situação é crítica: “O risco é 
real de que toda a serra possa 
pegar fogo se nada for feito.” 
Ele destacou a necessidade 
urgente de helicópteros com 
água para controlar o incêndio, 
já que o combate apenas com 
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Nesta sexta-
-feira (23), 
a Agência 
Nacional de 
Aviação Civil 
(Anac) apro-

vou um pagamento de R$ 
425,96 milhões à Fraport, 
concessionária do Aero-
porto Internacional Salgado 
Filho, em Porto Alegre (RS). 
O montante visa a recons-
trução do aeroporto, seve-
ramente danificado pelas 
tempestades de abril e maio 
deste ano. A decisão, caute-
lar, ainda precisa da aprova-
ção do Ministério de Portos 
e Aeroportos.

O Aeroporto Salgado 
Filho, que responde por 
mais de 90% do tráfego 
aéreo do Rio Grande do 
Sul, esteve fechado de 3 
de maio a meados de julho 
devido às cheias que alaga-
ram as pistas e o terminal. 
Durante esse período, os 
voos foram redireciona-
dos para a Base Aérea de 
Canoas, a cerca de 10 qui-
lômetros de distância.

A Fraport estima que a 

reconstrução do aeroporto 
custará cerca de R$ 1 bilhão 
e pediu ao governo federal 
uma revisão extraordinária 
do contrato de concessão. 
A “concessão de reequilí-
brio cautelar” é vista pela 
empresa como essencial 
para a rápida retomada das 
atividades. O pagamento 
será utilizado para iniciar as 
obras e cobrir os custos de 
manutenção das atividades 
aeroportuárias.

O diretor-presidente 
substituto da Anac, Tiago 
Sousa Pereira, explicou 
que dos R$ 425,96 milhões, 
R$ 362,22 milhões serão 
destinados às obras de 
reconstrução e R$ 63,94 
milhões para a manuten-
ção temporária. A deci-
são pode ser revisada 
após uma análise mais 
detalhada dos contratos 
e do seguro da Fraport. 
A Advocacia-Geral da 
União (AGU) considerou 
a revisão legal e recomen-
dou o pagamento caute-
lar para a viabilização da 
reconstrução.

Anac autoriza pagamento de R$ 425 
mi à concessionária do Salgado Filho

A diretoria colegiada da 
Anvisa aprovou uma 
resolução que dispensa 

o registro e a autorização 
excepcional de importação de 
medicamentos e vacinas adqui-
ridos pelo Ministério da Saúde 
para mpox. A medida, provi-
sória e excepcional, permite 
a dispensa para produtos já 
aprovados por autoridades 
reguladoras internacionais 
como OMS, EMA, FDA, MHRA, 
PMDA/MHLW e Health Canada.

Segundo a Anvisa, os medi-

camentos e vacinas devem 
atender às condições de uso 
e distribuição aprovadas por 
essas autoridades. O pedido de 
dispensa será avaliado priori-
tariamente e a decisão deverá 
ocorrer em até sete dias úteis. 
O rito simplificado visa acelerar 
o processo, similar ao adotado 
para importações via Covax 
Facility.

O Ministério da Saúde será 
responsável por identificar 
grupos prioritários e vulne-
ráveis, monitorar insumos e 

pacientes, e divulgar orienta-
ções para serviços de saúde. 
Além disso, deverá garantir que 
os produtos atendam às condi-
ções aprovadas e só sejam 
utilizados após liberação pelo 
INCQS/Fiocruz.

A medida busca facilitar 
o acesso a medicamentos e 
vacinas já aprovados, contri-
buindo para o enfrentamento 
da Emergência de Saúde 
Pública de Importância Inter-
nacional declarada pela OMS 
em 14 de agosto.

O Curso Aplicativo Prepara-
tórios, criado em 2012, a 
partir do sonho de levar 

o comprometimento, a qualidade 
e o profissionalismo do ensino a 
todas as pessoas que desejam 
alcançar aprovação. Com expres-

sivas aprovações e uma metodo-
logia própria, o curso apresentou 
crescentes resultados e tornou-se 
referência em preparação em 
concursos públicos, militares e 
vestibular/ENEM.

É sabido que o ambiente de 

estudo é um dos elementos mais 
importantes para uma boa relação 
de ensino e aprendizagem, por 
isso temos profissionais quali-
ficados e comprometidos com 
um bom rendimento em sala de 
aula. Nesse prisma, as aprova-

Ministério da 
Mulher faz 

parceria com 
empresas e 

times de futebol 

POLÍTICA

Nesta sexta-feira 
(23), o Minis-
tério da Mulher 

lançou a campanha 
"Feminicídio Zero - 
Nenhuma violência 
contra a mulher deve 
ser tolerada", em um 
evento em Brasília. A 
parceria contou com 
a presença de auto-
ridades, incluindo 
as ministras Cida 
Gonçalves, Esther 
Dweck, Sônia Guajajara 
e Margareth Menezes, 
além do presidente da 
Caixa, Carlos Vieira, e a 
Representante Interina 
da ONU Mulheres, Ana 
Carolina Querino. 

Entre os parceiros 
estão times de futebol 
como Flamengo, Vasco, 
Botafogo e Corin-
thians. Eles assinaram 
uma carta-compro-
misso para ações de 
conscientização e inte-
gridade no ambiente 
de trabalho. 

A campanha visa 
aumentar as denún-
cias através do Ligue 
180 e marcar os 18 
anos da Lei Maria da 
Penha. De janeiro de 
2023 a agosto de 2024, 
o ministério investiu R$ 
389 milhões em polí-
ticas contra a violência 
de gênero. 

Durante o evento, a 
senadora Leila Barros 
pediu um minuto de 
silêncio em memória 
de Juliana Barboza 
Soares, vítima de femi-
nicídio no DF.

Primeira vacina contra cân-
cer do pulmão começa testes 
com humanos em 7 países

SAÚDE

EDUCAÇÃO

Médicos iniciaram 
testes da primeira 
vacina de RNA 

mensageiro contra câncer de 
pulmão, chamada BNT116, 
fabricada pela BioNTech. A 
vacina visa tratar o câncer 
de pulmão de células não 
pequenas (NSCLC), a forma 
mais comum da doença. 
Usando uma tecnologia similar 
às vacinas contra Covid-19, ela 
ensina o sistema imunológico 
a identificar e destruir células 
cancerígenas com marcadores 
específicos, poupando células 
saudáveis.

O ensaio clínico de fase 1 
está sendo conduzido em 34 
locais de pesquisa em sete 
países: Reino Unido, Estados 
Unidos, Alemanha, Hungria, 
Polônia, Espanha e Turquia, 
envolvendo cerca de 130 

pacientes. Janusz Racz, de 67 
anos, foi o primeiro a receber 
a vacina no Reino Unido. Ele 
foi diagnosticado com câncer 
de pulmão e começou o trata-
mento com quimioterapia e 
radioterapia antes de iniciar a 
imunoterapia.

O objetivo é melhorar a 
resposta imunológica ao 
câncer e reduzir a recorrência 
após tratamentos convencio-
nais. A vacina será adminis-
trada semanalmente por seis 
semanas e depois a cada três 
semanas durante 54 semanas. 
A esperança é que este novo 
tratamento possa se tornar 
um padrão global e aumentar 
as taxas de sobrevivência 
para pacientes com câncer 
de pulmão, que é a principal 
causa de morte por câncer no 
mundo.

Aeroporto da capital gaúcha passa por obras de reabilitação

SAÚDE

Mpox: Anvisa simplifica regra para 
importação de vacina e medicamento

Curso Aplicativo Preparatórios: Excelência 
em Educação e Referência em Aprovações

Ministro atendeu a pedidos da AGU e de empresas envolvidas

ções estão associadas à metodo-
logia de ensino e à qualidade da 
equipe de professores. Além do 
trabalho motivacional realizado 
em sala de aula com os alunos. 
Somos o único curso de São João 
de Meriti a ganhar o prêmio 
Empresa Cidadã. O mérito 
foi entregue pela Câmara de 
Vereados ao Curso Aplicativo 
Preparatórios pelos serviços pres-
tados a essa cidade e o seu papel 
fundamental na mudança de vida 
do povo por meio da educação.
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Cerca de 13,1 
mil famílias de 
baixa renda 
em Araruama, 
Arraial do Cabo, 

Armação de Búzios, Cabo 
Frio, Casimiro de Abreu, Rio 
das Ostras, São Pedro da 
Aldeia, Saquarema e Silva 
Jardim podem ter direito à 

instalação gratuita da nova 
parabólica digital.

A substituição é realizada 
pela Siga Antenado, enti-
dade criada por determina-
ção da Anatel, que apoia a 
população na migração do 
sinal de TV das parabólicas 
tradicionais (Banda C) para 
as digitais (Banda Ku).

Essa troca é necessária para 
permitir o pleno funciona-
mento da tecnologia 5G, que 
utilizará a mesma frequência 
das parabólicas tradicionais. 
Para continuar recebendo o 
sinal de TV aberta, as famí-
lias deverão trocar seus equi-
pamentos pelos novos, que 
operam na Banda Ku.

Leandro Guerra, presidente 
da Siga Antenado, destaca que 
a nova antena oferece benefí-
cios como novos canais, pro-
gramação regional, e melhor 
qualidade de imagem e som. 
Os equipamentos também são 
mais modernos, proporcio-
nando uma experiência supe-
rior para os usuários.

Atualmente, os maiores edifícios da cidade che-
gam a oito metros. Moradores e ambientalistas 

solicitaram ao CONCID um prazo de 20 dias para 
a realização de uma análise sobre o projeto

CABO FRIO 

SAQUAREMA 
STF julga liminar do 

TJ-RJ que havia afastado 
prefeita de Saquarema

A 2ª Turma do Supremo 
Tribunal Federal julgará 
uma reclamação 

da prefeita de Saquarema, 
Manoela Peres (PL), contra a 
decisão do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro que a afastou 
do cargo. Em decisão liminar, 
o ministro Dias Toffoli, do STF, 
suspendeu o afastamento no 
início deste mês. Manoela é alvo 

de uma ação de improbidade 
administrativa iniciada pelo vice-
-prefeito Romulo Gomes, que 
contratou advogados privados 
sem processo administrativo. A 
prefeita argumenta que a ação 
foi irregular e violou o devido 
processo legal. Toffoli destacou 
que a ação do vice-prefeito foi 
inadequada, suspendendo a 
decisão do TJ-RJ.

Minuta defende prédios de 
até 15 metros em Cabo Frio 
e ambientalistas reprovam

A minuta de lei comple-
mentar sobre o novo 
zoneamento, uso e 

ocupação do solo em Cabo 
Frio está sendo debatida no 
Conselho Municipal da Cidade 
(CONCID). Proposta pela 
Secretaria de Planejamento 
e Desenvolvimento Urbano, 
a minuta sugere a ampliação 
do limite de altura dos edifí-
cios para até 15 metros em 
algumas áreas, como Perynas, 
em contraste com o atual 
limite de oito metros estabe-
lecido pelo Plano Diretor de 
2023. O objetivo declarado 
é promover acessibilidade e 
sustentabilidade, evitando 
a verticalização excessiva e 
preservando a identidade 
urbana. No entanto, ambien-
talistas criticam a mudança, 
alegando que a vertica-

lização pode prejudicar o 
ecossistema local, alterar o 
microclima, causar poluição 
visual e sobrecarregar a 
infraestrutura da cidade. 
Moradores e ambientalistas 
pediram ao CONCID um 
prazo de 20 dias para uma 
análise mais aprofundada 
do projeto. Lucas Müller, 
ambientalista, criticou a falta 
de estudos de impacto de 
vizinhança e ambiental, argu-
mentando que a proposta 
favorece a especulação 
imobiliária e pode exacerbar 
problemas urbanos, como 
trânsito, poluição e margina-
lização. A discussão ressalta 
a tensão entre o desenvol-
vimento urbano e a preser-
vação ambiental, com 
implicações significativas 
para o futuro da cidade.

Região dos lagos 

SAÃO PEDRO DA ALDEIA
SESCON-RJ se reúne com 

a Secretaria de Fazenda de 
São Pedro da Aldeia

Na quarta-feira, 21/08, 
o Presidente do 
SESCON-RJ, Mauricio Luz, 

e o Coordenador da Comissão 
de Estudos e Impactos Tribu-
tários, Edmilson Machado, se 
reuniram com o Secretário 
de Fazenda de São Pedro 
da Aldeia, Reinaldo Martins, 
em resposta ao Ofício 
enviado pela secretaria. 

O encontro foi fundamental para 
alinhar as estratégias do Projeto 
Empreendedor Fisco Legal, que 
oferecerá atendimento gratuito 
de profissionais da contabilidade 
na sede da Secretaria Municipal 
de Fazenda, beneficiando todos 
os contribuintes da região.
Rogério Quintanilha, Presi-
dente da Aconta, também 
participou da reunião.

Mais de dez mil famílias da 
Região dos Lagos têm direito à 
nova parabólica digital gratuita

Substituição é feita pela Siga Antenado, entidade criada por determinação da Anatel



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, 24, 25 e 26 de Agosto de 2024 9Nacional 

O m i n i s t r o 
Alexandre 
de Moraes 
d e t e r m i -
nou a aber-
tura de um 

inquérito para investigar o vaza-
mento de conversas de seus 
auxiliares no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e no Supremo 
Tribunal Federal (STF). Moraes 
vinculou a divulgação dessas 
mensagens aos "reiterados 
ataques ao Judiciário", ressal-
tando que o vazamento tinha o 

objetivo de criar uma narrativa 
fraudulenta sobre a atuação 
dos servidores nos tribunais.

Conforme a coluna de Fausto 
Macedo, do jornal O Estado 
de S. Paulo, o ministro, rela-
tor do inquérito das fake news, 
afirmou que o grupo envolvido 
busca atacar a democracia e o 
STF, pedindo a cassação dos 
ministros e o fechamento da 
Corte, além de defender o 
“retorno da ditadura”. Moraes 
mencionou dois crimes na 
investigação: divulgação de 

segredo e violação de sigilo 
funcional. O procurador-geral 
da República, Paulo Gonet, 
apoiou a apreensão do celu-
lar de Eduardo Tagliaferro, 
ex-assessor de Moraes, argu-
mentando que o vazamento 
seletivo visava questionar a legi-
timidade de investigações no 
STF e desestabilizar instituições 
republicanas. Tagliaferro, que 
negou ter divulgado as men-
sagens, se recusou a entregar 
seu celular atual, que foi con-
fiscado por ordem de Moraes. 

Ele alegou que o celular antigo, 
com as mensagens vazadas, foi 
destruído. Tagliaferro expli-
cou que o celular apreendido 
estava com seu ex-cunhado, 
que foi escoltado à Polícia Civil 
para entregá-lo. Isso ocorreu 
no ano passado, durante uma 
audiência de custódia relacio-
nada a uma prisão por violência 
doméstica. A Polícia Federal 
investiga se o vazamento ocor-
reu durante o período em que o 
aparelho foi retido pela Polícia 
Civil de São Paulo.

Moraes liga vazamento de 
mensagens a ataques ao STF

Segundo o ministro, "o vazamento deliberado das informações teria o 
objetivo de criar uma narrativa fraudulenta sobre a atuação dos servidores" O governo de Luiz 

Inácio Lula da 
Silva decidiu inves-
tigar empresas 

privadas do setor de combus-
tíveis devido ao elevado preço 
da gasolina, diesel e gás no 
Brasil. Em 2019, uma investi-
gação solicitada pelas próprias 
empresas levou a Petrobras a 
privatizar parte de seus ativos, 
incluindo três refinarias e as 
distribuidoras BR e Liquigás, 
com a promessa de aumentar 
a concorrência e reduzir os 
preços. No entanto, um estudo 
recente do Ministério de 
Minas e Energia revelou que 
a maior participação privada 
no mercado não trouxe bene-
fícios à população. As margens 
de lucro das empresas aumen-
taram significativamente, com 
a revenda de gasolina cres-
cendo 82% e o gás de cozinha 
90% entre 2019 e 2024.

O ministro Alexandre Silveira 
solicitou atenção especial às 
refinarias privatizadas, como 
a Refinaria da Amazônia, que 
estão vendendo combustí-
veis a preços superiores aos 
de importação. A Atem, que 
adquiriu essa refinaria, para-

lisou a produção e usa a 
unidade apenas como terminal 
de distribuição, deixando a 
região Norte dependente da 
importação.

Durante o governo Bolso-
naro, denúncias sobre o 
impacto das privatizações 
sobre os preços dos combus-
tíveis não resultaram em 
ações. Com a gestão de Lula, 
o governo está mais atento 
ao impacto dos preços sobre 
o poder de compra da popu-
lação e a prática de aumentos 
pelos distribuidores e reven-
dedores.

A Federação Única dos 
Petroleiros (FUP) identi-
ficou "aumentos abusivos" 
e defende a reestatização 
das refinarias privatizadas. A 
Petrobras está negociando 
a recompra da Refinaria 
Landulpho Alves (Rlam), mas 
não há prazo definido. A Asso-
ciação Brasileira de Refino 
Privado (Refina Brasil) alegou 
que a Petrobras não vende 
petróleo a preços competi-
tivos, mas a estatal afirma que 
refinadores independentes 
podem obter petróleo de mais 
de 60 produtores no país.

Governo Lula pede investigação 
de refinarias e distribuidoras de 

combustíveis privatizadas

Ministro Herman Benjamim 
toma posse no cargo de

 presidente do STJ

Um estudo do Fórum 
Brasileiro de Segu-
rança Pública (FBSP) 

e do Unicef revelou mais 
de 15 mil mortes violentas 
de crianças e adolescentes 
no Brasil nos últimos três 
anos. Em 2023, a média 
foi de 13 vítimas por dia, 
com 90% dos mortos sendo 
meninos e 83% negros. A 
redução de 7,6% nas mortes 
em comparação a 2022 é 

ofuscada pelo aumento 
dos casos de abuso sexual. 
Entre 2021 e 2023, foram 
registrados mais de 164 mil 
casos de estupro, com 87% 
das vítimas sendo meninas 
e a maioria com menos de 
14 anos. A especialista Ana 
Carolina Fonseca destaca 
a necessidade urgente de 
enfrentar o racismo estru-
tural e melhorar a proteção 
e notificação desses crimes.

Governo tenta 'permuta' 
com estados para avançar 

em demarcações

O marco temporal, 
aprovado pelo 
Congresso e decla-

rado inconstitucional pelo 
STF, resultou na criação de 
uma câmara de conciliação 
para decidir a atuação do 
Estado em relação à demar-
cação de terras indígenas. 
A câmara, com reuniões 
até dezembro, conta com 
13 membros de diferentes 
esferas de governo. Sonia 

Guajajara, ministra dos Povos 
Indígenas, critica o adiamento 
e afirma que a situação atual, 
que segue o entendimento 
do marco temporal, intensi-
fica conflitos e violência. O 
governo busca alternativas, 
como a permuta de áreas 
estaduais para a União, para 
avançar nas demarcações. 
A ministra também destaca 
esforços em estados como 
Ceará e Rio Grande do Sul.

Caixa paga Bolsa Família 
a beneficiários com 

NIS de final 5

 ECONOMIA

Nesta sexta-feira (23), 
a Caixa Econômica 
Federal paga a parcela 

de agosto do novo Bolsa 
Família para beneficiários com 
NIS final 5. O valor mínimo é de 
R$ 600, mas o valor médio sobe 
para R$ 681,09 com adicionais. 
O programa alcançará 20,76 
milhões de famílias, com gasto 
de R$ 14,12 bilhões. Além do 
benefício mínimo, há três 
adicionais: R$ 50 para mães 

de bebês, R$ 50 para famílias 
com gestantes e filhos de 7 a 
18 anos, e R$ 150 para famí-
lias com crianças até 6 anos. 
A partir deste ano, o desconto 
do Seguro Defeso foi elimi-
nado. Cerca de 170 mil famílias 
foram excluídas do programa 
por renda acima dos limites, 
enquanto 200 mil foram 
incluídas. A regra de proteção 
beneficia 2,74 milhões de famí-
lias com renda melhorada. 

Deputado Estadual TH Jóias se movimenta na Alerj
POLÍTICA

Empossado na 
Assembleia Legis-
lativa há menos de 

100 dias, TH Joias, o depu-

tado do povo como é clas-
sificado por seus eleitores, 
mostra sinais de entusiasmo 
e muito trabalho pelo gabi-

nete e corredores da Alerj. 
O recém-chegado recebeu 
maioria de votos para presidir 
uma importante comissão 

JUSTIÇA SOCIAL 

na Casa; o da Defesa Civil. 
Responsável pela prevenção 
em caso de acidentes 
e catástrofes naturais. 
TH Joias postou um vídeo 
em sua movimentada rede 
social para agradecer sua 
mais nova função acumu-
lada em seu mandato. 
o deputado está a todo vapor 
para realizar sua primeira 
audiência pública para 
levar à população esclare-
cimentos para maior segu-
rança dentro dos túneis do 
estado em casos de calami-
dades para evitar tragédias 
como o que aconteceu no 
túnel da Covanca na Linha 
Amarela no início deste mês. 
Agora é esperar para ver esta 
figura midiática na perfor-
mance de deputado!

POLÍTICA
Carlos Bolsonaro processará 
Marçal e apoiará adversário 

de Boulos no 2º turno

O vereador Carlos 
Bolsonaro (PL-RJ) 
tem demonstrado 

ambiguidade em relação à 
eleição para a prefeitura de 
São Paulo após a pesquisa 
Datafolha mostrar cresci-
mento de Pablo Marçal (PRTB). 
Na quinta-feira (22), Carlos 
cogitou apoiar Marina Helena 
(Novo), mas na sexta (23), 
afirmou que apoiará qual-
quer candidato que enfrente 

Guilherme Boulos (PSOL) no 
segundo turno, sugerindo uma 
possível aliança com Marçal. 
Ele também anunciou que 
processará Marçal por injúria 
e difamação. Marçal associou 
críticas do Clã Bolsonaro a 
Carlos, chamando-o de "retar-
dado mental", o que levou 
à decisão de processá-lo. A 
pesquisa Datafolha coloca 
Marçal empatado com Boulos 
e Ricardo Nunes (MDB).
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          OPORTUNIDADES

Rio de Janeiro - O Grupo 
GR, renomado no setor 
de segurança e terceiri-
zação de serviços, está 
oferecendo 23 vagas 

de emprego no estado do Rio de 
Janeiro. Os interessados podem 
se candidatar online.
As vagas estão distribuídas da 
seguinte forma: 14 oportunidades 
na capital fluminense, sendo nove 
para vigilante, uma para porteiro, 
duas para vigilante condutor de 
cães, uma para vigilante-líder e 
uma para Vigilante de Segurança 
Pessoal Privada (VSPP). No muni-
cípio de Três Rios, há duas vagas 

para porteiro, seis para vigilante 
e uma para vigilante-líder.
Para participar do processo sele-
tivo, os candidatos devem aces-
sar o portal da empresa, selecio-
nar a localidade desejada e ter 
em amãos RG, CPF, número 
de telefone e endereço de 
e-mail. As informações deta-
lhadas estão disponíveis no 
site oficial da empresa, na 
seção "Trabalhe Conosco".
Além do salário, a empresa 
oferece benefícios como 
refeição no local, vale-trans-
porte, e convênios médico e 
odontológico opcionais.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Empresa do ramo de segurança está 
com 23 vagas de emprego abertas no Rio
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Fora deste Mundo 
une Mágica e Tea-
tro com o objetivo 
de construir uma 
dramaturgia inova-
dora. No espetáculo 

o público presencia experiências 
inexplicáveis narradas por Lucas 
Toledo, com  direção de Gabriel 
Bulcão. Este mês a montagem 
estará em Jacarepaguá, no dia 
25; e em Petrópolis, no dia 31. 
Aguçando os sentidos da pla-
teia, Fora deste  Mundo atrai a 

atenção dos espectadores com 
acontecimentos enigmáticos, 
como leituras de pensamentos, 
previsões do futuro, aparições e 
desaparições, que poderão ser 
vistos de bem perto.
Lucas Toledo, tem 17 anos de 
carreira, já se apresentou em 
diversos programas de TV, 
além de viajar por todo o Brasil 
encantando o público com seu 
trabalho sempre impecável. O 
diretor do espetáculo, Gabriel 
Bulcão, falou sobre o desafio 

de inovar no teatro e destacou 
a parceria de sucesso com Lucas 
Toledo. "Fora deste Mundo é 
um convite para minha inovação 
como diretor teatral, pois unir 
a Mágica e o Teatro é um desa-
fio muito grande e requer uma 
visão completamente detalhada 
de todos os signos cênicos. No 
entanto, deu certo! Eu e o Lucas 
conseguimos fazer o teatro se 
tornar mais mágico e a mágica 
se tornar mais teatral! E isso nos 
traz uma alegria imensa, pois o 

público se emociona, se diverte, 
ri, chora, contempla e sai mais 
aliviado das tensões da nossa 
sociedade. Atingimos, portanto, 
nossa meta", aponta Gabriel.

Ficha Técnica:
Texto: Lucas Toledo e Gabriel 
Bulcão
Atuação: Lucas Toledo
Direção: Gabriel Bulcão
Participação em Off: Dhu 
Moraes
Direção de Movimento: Luciana 

Bicalho
Produção Executiva: Lina Nacif
Colaboração Artística: Helena 
Matriciano
Produção: Lucas Toledo e BULC 
Produções
Coprodução: Terceiro Sinal Pro-
duções Artísticas
Serviço:
Fora Deste Mundo estará em 
cartaz em Niterói (Sala Nelson 
Pereira dos Santos, nos dias 17 
e 18 de agosto. Os ingressos 
custam R$70 inteira e R$35 

meia); no SESI Jacarepaguá, no 
dia 25 de agosto e no Teatro 
Imperial, em Petrópolis, no dia 
31 do mesmo mês.
-Niterói: Sala Nelson Pereira 
dos Santos
Valor: 70 reais entrada inteira 
/ 35 reais meia entrada
- Jacarepaguá: SESI Jacarepaguá 
Valor: 30 reais entrada inteira 
/ 15 reais meia entrada
-Petrópolis: Teatro Imperial 
Petrópolis Valor: Entre 90 e 
35 reais

Roteirista fala sobre os desafios da 
série Cidade de Deus, a luta não para

Alunos de 
Guarapari 

participam de 
visita cultural 

no Rio de 
Janeiro

Jota Quest segue viajando o 
Brasil com a turnê "JOTA25" e 
se apresenta em Nova Iguaçu

Depois de 2023 com 
shows esgotados por 
todo o Brasil, o Jota 

Quest segue na estrada 
com uma agenda de novas 
apresentações nas princi-

pais cidades do país da turnê 
“Jota25”. Entre as datas, a 

banda mineira sobe ao palco 
do Shopping Nova Iguaçu, no 

dia 01 de setembro.
“Há 25 anos a gente vive esse 

lindo sonho acordados. O 
lance de ter uma banda e sair 

por aí tocando e cantando 
canções, em si, já seria muito 

incrível, mas a energia que 
a gente está recebendo da 
galera não tem explicação”, 
comemora Flausino. “Por 

isso resolvemos estender a 
turnê e registrar um des-
tes grandes shows. Será o 

maior presente de aniversá-
rio de nossas vidas, e desde 

já, agradecemos geral.” 
completa.

Para o repertório, Flau-
sino, Marco Túlio, PJ, Buze-
lin e Paulinho, escolheram 
25 grandes sucessos que 

seguem embalando a vida 
de boa parte dos brasileiros 
nessas últimas duas déca-

das e meia, como Fácil, Dias 
Melhores, Na Moral, Amor 
Maior, Encontrar Alguém 
e Só Hoje, além de singles 
recentes como A Voz do 

Coração, Imprevisível e Te 
Ver Superar. A direção musi-
cal do show está a cargo da 
própria banda em parceria 
com o músico e produtor 
paulistano Renato Galozzi.

A direção geral do espetáculo 
é de Fábio de Lucena, a direção 

criativa da turnê é de Rafael 
Conde, roteiros de Eduardo 

Rios, produção audiovisual do 
Studio Curva, iluminação de 

Carlinhos Nogueira e cenários 
do renomado Zé Carratu.

SERVIÇO
Jota Quest | Nova Tour “JOTA 

25”
Local: Shopping Nova Iguaçu
Data: Dia 01 de setembro | 

domingo
Horário: 14h

Preço: a partir de R$50

No próximo domingo, 
25/8, estreia mun-
dial a série "Cidade 
de Deus: A Luta Não 

Para" na HBO Max. Dirigida 
por Aly Muritiba, a série é uma 
continuação do icônico filme 
"Cidade de Deus" de Fernando 
Meirelles e Kátia Lund, lançado 
em 2002, e baseado na obra de 
Paulo Lins. O filme foi indicado a 
quatro Oscars e venceu o Bafta 
de Melhor Montagem.
Estevão Ribeiro, um dos 

roteiristas da série, comentou 
sobre os desafios de adaptar 
um filme tão renomado:
- Enfrentar todos esses desa-
fios é uma realidade. "Cidade 
de Deus" é o segundo filme de 
língua não inglesa mais visto no 
mundo e introduziu uma nova 
estética, mostrando um Brasil 
diferente dos cartões-postais. 
Nossa série busca mostrar a 
visão da população que, ape-
sar das dificuldades, continua 
lutando.

RIBEIRO TAMBÉM DESTA-
COU A SATISFAÇÃO DE TRA-
BALHAR EM EQUIPE:
- Criar roteiros é um exercício 
de colaboração e desapego. 
É fundamental saber quando 
agregar ou descartar ideias. 
Reunir profissionais com expe-
riências variadas enriquece o 
projeto, como aconteceu nesta 
série.
Sobre possíveis novas tem-
poradas, Ribeiro é direto: "Só 
posso torcer."

Alunos das disciplinas 
eletivas “A Arte e o 
Movimento Cons-

truindo a Cultura de uma 
Sociedade” e “Paixão & Teatro” 

da Escola Estadual de Ensino 
Fundamental e Médio (EEEFM) 
Angélica Paixão, em Guarapari, 
participaram de uma aula de 
campo no Rio de Janeiro na 

terça-feira (20). 
A viagem teve o objetivo de 
explorar o circuito cultural 

carioca e sensibilizar os estu-
dantes sobre a importância de 
compreender, respeitar e valo-

rizar os espaços culturais. 
Durante a visita, os alunos 
conheceram a Biblioteca 

Nacional, o Museu do Amanhã 
e o Museu de Arte do Rio 

(MAR), além de locais como 
o Teatro Municipal, a Confei-
taria Colombo e a escadaria 

Selarón.
A professora de Arte, Andressa 

Pinto Oliveira Del Pupo, 
ressaltou que a viagem teve 
um impacto significativo no 
desenvolvimento socioemo-

cional dos alunos, propor-
cionando uma experiência 

enriquecedora e transforma-
dora.  "Essa experiência não 
só ampliou o conhecimento 
cultural dos estudantes, mas 
também contribuiu para sua 
formação pessoal e social", 

afirmou Andressa.
*Com informações da Secre-

taria da Educação.*

O espetáculo já tem datas 
de apresentação confir-

madas em Niterói, Jacare-
paguá e Petrópolis

CADERNO
G

Madureira Shopping promove mais uma 
edição da feira de adoção de cães e gatos

No dia 24 de agosto de 2024, 
das 13h às 19h, o Madu-
reira Shopping realizará a 

segunda edição da feira de ado-
ção de animais no 3º piso, na loja 
Sou do Bem. Em parceria com a 
ONG Bichinho Feliz, o evento visa 

promover a adoção responsável 
e a importância de um lar amo-
roso para cães e gatos de diferen-
tes portes e idades. Interessados 
devem ter mais de 18 anos e apre-
sentar um documento com foto. 
Após preencher a ficha cadastral, 

será feita uma entrevista para 
garantir que os animais serão bem 
cuidados. A gerente de marketing, 
Letícia Pinho, destaca o sucesso 
da primeira edição e o desejo de 
tornar a feira um evento fixo no 
calendário do shopping.

Fora Deste Mundo: Espetáculo une mágica e 
teatro em experiência inovadora para o público
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Flumiennse e Atlético-MG se enfrentam 
nesse sábado  (24), às 21h  (horário de 
Brasília),  Minerão (Belo Horozonte, MG) 
pelo Campeonato brasileiro.

Atlético-MG X Fluminense

XX

O presidente da 
CBF, Ednaldo 
Rodrigues, cri-
ticou as arbi-
tragens nas 
c o m p e t i ç õ e s 

organizadas pela confederação 
e anunciou uma reunião com 
dirigentes das Séries A e B para 
discutir o tema nesta sexta-feira. 
Ednaldo afirmou que os árbitros 
têm mudado critérios de um jogo 
para o outro, o que tem causado 
equívocos. 

Ele destacou a importância da 
crítica construtiva e afirmou que, 

apesar dos problemas, apoia o 
trabalho do chefe da Comissão de 
Arbitragem, Wilson Seneme, con-
tratado no início de sua gestão. 
Ednaldo lembrou que, se trocas 
de liderança fossem a solução 
para os erros, ele já teria feito 
várias mudanças. Seneme, que 
foi chefe de arbitragem na Con-
mebol, está ciente das críticas e 
também acredita que os árbitros 
podem melhorar. 

O assunto surgiu após a convo-
cação da seleção brasileira para 
os jogos das Eliminatórias contra 
Paraguai e Equador.

Presidente da CBF vai se reunir com dirigentes de clubes das Séries A e B para tratar do tema

Ednaldo admite problemas da arbitragem
e reclamações de clubes, mas banca Seneme

Dorival explica convocações de Estêvão 
e Luiz Henrique: "Mescla é necessária"

SELEÇÃO

O técnico Dorival Júnior 
convocou Estêvão, ata-
cante de 17 anos do Pal-

meiras, e Luiz Henrique, do Bota-
fogo, para os próximos jogos da 
seleção brasileira contra Equa-
dor e Paraguai, em setembro. 
Ambos foram elogiados por 
Dorival, que destacou a neces-
sidade de paciência com os nova-
tos, especialmente com Estêvão, 
que ainda é menor de idade.

Dorival afirmou que as con-
vocações foram baseadas no 
desempenho em campo e res-
saltou a importância de mesclar 
jovens com jogadores mais expe-
rientes. Ele pediu cautela ao ava-
liar o desempenho dos jovens, 
comparando a situação com a 

de Endrick e enfatizando que a 
evolução dos jogadores deve ser 
observada com paciência.

A lista de convocados inclui:
- **Goleiros**: Alisson (Liver-

pool), Bento (Al-Nassr), Ederson 
(Manchester City)

- **Defensores**: Danilo 
(Juventus), Yan Couto (Borussia 
Dortmund), Guilherme Arana 
(Atlético-MG), Wendell (Porto), 
Beraldo (PSG), Éder Militão (Real 
Madrid), Gabriel Magalhães 
(Arsenal), Marquinhos (PSG)

- **Meio-campistas**: André 
(Fluminense), Bruno Guimarães 
(Newcastle), Gerson (Flamengo), 
João Gomes (Wolverhampton), 
Lucas Paquetá (West Ham), 
Rodrygo (Real Madrid)

- **Atacantes**: Endrick (Real 
Madrid), Estêvão (Palmeiras), 
Luiz Henrique (Botafogo), Pedro 
(Flamengo), Savinho (Manches-
ter City), Vinicius Junior (Real 
Madrid)

Dorival manteve 17 jogadores 
que participaram da Copa Amé-
rica e reconheceu a necessidade 
de melhorias após a eliminação 
nas quartas de final. Ele afirmou 
que os treinamentos foram valio-
sos e que a equipe deve buscar 
evolução nas próximas partidas.

Sobre o calendário e críticas 
dos clubes, Dorival destacou a 
necessidade de uma discussão 
ampla para melhorar a qualidade 
do futebol. Ele também falou 
sobre Neymar, confirmando que 

ele será convocado assim que 
estiver completamente recu-
perado, e sobre a situação de 
Pedro, que está na lista, mas 
sua presença dependerá de sua 
condição física.

Os próximos jogos da seleção 
brasileira serão contra o Equa-
dor, no Couto Pereira, em Curi-
tiba, no dia 6 de setembro, e 
contra o Paraguai, no Defensores 
del Chaco, em Assunção, no dia 
10. A Seleção está atualmente 
na sexta colocação das elimina-
tórias, com sete pontos, e busca 
se reabilitar após três derrotas 
na competição.

A apresentação dos convoca-
dos está marcada para o dia 2 
de setembro, em Curitiba.

Mário Bittencourt atualiza 
busca por investidores e 
explica ideia de SAF no 

Fluminense: "Muito avançado"

Nesta sexta-feira, o 
presidente do Flumi-
nense, Mário Bitten-

court, atualizou os torcedores 
sobre a busca por investido-
res e a possível transforma-
ção em SAF. Em entrevista ao 
podcast Flashscore BR, Mário 
revelou que o clube planeja 
ir ao mercado ainda este ano 
para encontrar parceiros. O 
Fluminense está trabalhando 
com o Banco Pactual BTG, que 
está avaliando as finanças do 
clube e ajudando na busca de 
investidores. O projeto está em 
estágio avançado, com conclu-
são prevista para setembro.

Mário destacou que, embora 
o modelo de SAF ainda não 
esteja oficialmente definido, 
o objetivo é não vender o con-
trole do clube, seguindo um 
modelo similar ao do Forta-
leza. A fase atual é a de "due 
diligence", que deve ser con-
cluída em setembro. Se tudo 
correr conforme o planejado, 
o clube começará a procurar 
investidores a partir de outu-
bro, com o foco em quitar dívi-
das e investir mais no futebol. 
Mário também participará da 
Confut Sudamericana, discu-
tindo a conquista da América 
pelo Fluminense.

Fortaleza ameaça 
Botafogo, e ranking tem 

times há mais tempo 
sem liderar na Série A

André Cury obtém nova vitória na Justiça contra 
o Corinthians e bloqueia mais R$ 5,1 milhões

O Botafogo enfrenta 
um grande desa-
fio nesta rodada 

ao visitar o Bahia, terceiro 
melhor mandante do Brasi-
leirão, com uma campanha 
de 8 vitórias, 1 empate e 2 
derrotas (76% de aproveita-
mento). O Fortaleza, invicto 
em casa e líder em desem-
penho caseiro (9 vitórias, 3 
empates, 0 derrotas, 83%), 
recebe o Corinthians, que 
tem a pior campanha fora de 
casa (1 vitória, 3 empates, 8 
derrotas, 17%). O Fortaleza 
tem a chance de terminar a 
rodada na liderança, posi-
ção que não ocupa desde 
a quarta rodada de 2021. 
Atualmente, o Botafogo está 
com 46 pontos em 23 jogos, 
enquanto o Fortaleza tem 
45 pontos em 22 partidas.

Entre os times da Série 
A, o Atlético-GO e o Cuiabá 
nunca lideraram a tabela, o 

Criciúma foi líder por quatro 
rodadas, a última em 2004, 
e o Juventude foi líder ape-
nas no início da temporada 
de 2005. O Cruzeiro liderou 
a tabela em 109 rodadas, 
mas não desde 2014, e o 
Corinthians é o recordista 
com 132 rodadas como líder.

Os jogos adiados podem 
alterar as classificações 
anteriores. O Fortaleza tem 
atualmente um aproveita-
mento de 68,2%, superior ao 
do Botafogo, com 66,7%. O 
Flamengo ainda pode con-
quistar o título do primeiro 
turno se vencer o Interna-
cional fora de casa.

*Equipe do Espião Esta-
tístico: Davi Barros, Gui-
lherme Maniaudet, Gui-
lherme Marçal, João 
Guerra, Leandro Silva, 
Roberto Maleson, Roberto 
Teixeira, Valmir Storti e Zé 
Victor Meirinho.*

FLUMINENSE

BOTAFOGO

CORINTHIANS

O empresário André Cury 
conquistou mais uma 
vitória judicial contra 

o Corinthians, conseguindo 
bloquear R$ 5,12 milhões das 
contas do clube. Essa decisão 
eleva o total bloqueado pelo 
agente para R$ 14,89 milhões, 
após a penhora anterior de R$ 
9,7 milhões.

Essa decisão faz parte do 

processo movido por Cury 
para cobrar uma dívida rela-
cionada à comissão pela venda 
do volante Ederson para o 
Salernitana, em 2022, durante 
a gestão de Duilio Monteiro 
Alves. Na época, o Corinthians 
se comprometeu a pagar 15% 
do valor da transferência ao 
agente, mas não cumpriu 
o acordo. Em 2023, o clube 

renegociou a dívida, concor-
dando em pagar R$ 3,3 milhões 
parceladamente, o que tam-
bém não ocorreu. Cury então 
recorreu à Justiça em março 
deste ano, cobrando os valores 
com multas e correções.

Os bloqueios têm dificul-
tado a gestão do Corinthians, 
que precisa desses fundos 
para pagar salários, direitos 

de imagem e obrigações com 
fornecedores. André Cury 
move cinco processos contra 
o clube, totalizando mais de 
R$ 30 milhões.

Apesar das disputas, Cury 
continua a negociar com o 
Corinthians, tendo interme-
diado as contratações do téc-
nico Ramón Díaz e do volante 
Charles no mês passado.


